

DOUAI : La Maternité du Centre Hospitalier de Douai en pleine renaissance. C'est un site dédié qui vient d'être créé : l'Espace Alric. Ce nouveau lieu a été inauguré le mardi 6 mars. Il portera le nom du premier enfant né dans la Maternité du Centre Hospitalier de Douai le 4 décembre 2008.

La Maternité du Centre Hospitalier de Douai s'adapte aux évolutions sociétales et technologiques en diversifiant son offre de soins et en promouvant la sécurité et la qualité de la prise en charge des patientes. Dès le mois d'avril, chaque patiente bénéficiera d'un suivi « personnalisé ».

Un entretien individuel de début de grossesse sera systématiquement proposé à chaque patiente. Cette rencontre permettra d'identifier précocement, d'une part, les vulnérabilités psycho-sociales ou médicales individuelles, et, d'autre part, les souhaits de la patiente dans le cadre de son suivi de grossesse, son accouchement et son retour à domicile. Grâce à cet entretien individuel précoce, par exemple, si les conditions de naissance le permettent, les patientes pourront choisir de quitter la maternité au bout de 48 heures si elles le souhaitent.

En plus de leur suivi médical, les patientes pourront également bénéficier d'un suivi « complémentaire » sous forme de préparation à l'accouchement : sophrologie, yoga, piscine, atelier « spécial compagnon », acupuncture, homéopathie, préparation à l'allaitement, aide au sevrage de tabacologie,...

Une cellule de programmation obstétricale « CPO » vient également de voir le jour. Ce secrétariat est spécifiquement dédié à la programmation de suivi de la grossesse. Grâce à cette nouvelle organisation, chaque patiente, dès son premier passage au Centre Hospitalier de Douai pourra programmer l'ensemble des rendez-vous de suivi médical et des entretiens complémentaires, jusqu'à la consultation pré-anesthésique.

Dorénavant, l'accompagnant (conjoint ou parent) pourra assister à une césarienne programmée ou à faible degré d'urgence, en salle d'opération.

L'échographie obstétricale permet de vérifier l'absence d'anomalies mais immortalise également les premiers instants de l'existence du bébé, encore dans l'utérus de sa maman.

Pour répondre au mieux aux attentes des futures mamans, le Centre Hospitalier de Douai vient d'acquérir de nouveaux échographes, dernière génération.

En plus d'augmenter la sécurité et la qualité du dépistage échographique, ces appareils offrent de nombreuses possibilités et permettent de réaliser des images en 2D, 3D et 4D.

Une sage-femme est disponible 24h/24 en cas d'urgence obstétricale permettant la prise en charge d'une femme enceinte, à partir de 5 mois de grossesse.

Bien plus qu'une inauguration, l'Espace Alric représentera l'amorce d'une véritable « refondation » de la Maternité du Centre Hospitalier de Douai. Avec l'appui de la Direction générale, les équipes de la Maternité se mobilisent pour que chaque grossesse soit une « histoire mémorable unique »